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“Sin La Comarca y los carritos estariamos 
nuevamente con los 230 ambulantes 
que teníamos en calle Valparaiso” 
Javiera Toledo, que va por la reelección en Villa Alemana, respalda sus medidas para abordar el comercio ilegal. 

CEDIDA 
Entrevista: Marcela Kúpfer 
y Juan Riquelme 

6 Cuando se llega a 
un sistema político 
habitual y del que 

también estamos descon- 
tentos, es mejor hacer una 
retirada”: así resume Ja- 
viera Toledo su distancia- 
miento total con el movi- 
miento Transformar, lide- 
rado por el alcalde porte- 
ño Jorge Sharp, que elaño 
pasado intentó formali- 
zarse como partido políti- 
co, algo que incomodó a la 
actual alcaldesa de Villa 
Alemana, quien prefirió 
dar un paso al costado y 
mantenerse junto a su 
movimiento La Villa Ale- 
mana que Queremos. 

“La independencia nos 
da también la posibilidad 
de hacer una gestión polí- 
tica interna dentro del 
municipio con mayor li- 
bertad y la cual ha llevado 
también a los frutos que 
hoy día vemos en Villa 
Alemana”, reafirma la 

hoy candidata indepen- 
diente a la reelección en 
“Voto a voto”, programa 
de entrevistas políticas 
realizado por La Estrella y 
SoyValparaiso.cl. 

-La Corporación Municipal 
di la Alemana tiene un 

¡llones 
de pesos . Usted la recibió 
con un superávit, ¿qué pa- 
só en estos cuatro años y 
cómo propone revertirlo? 

«Teníamos (déficit) y lo 
revertimos. Los errores 

  

      

Grabado en: Patio 511, 
Club Español de Reñaca 

      

“LOS 21 CAMPAMENTOS NO HAN AUMENTADO, HAN DISMINUIDO”, DICE TOLEDO. 

administrativos y las irres- 
ponsabilidades adminis- 
trativas no se pueden per- 
mitir en ningún espacio, 
ni en las corporaciones ni 
en el servicio público y 
venga de donde venga. Es- 
ta alcaldesa tenía que to- 
mar la mejor decisión y 
frente a.esas irresponsabi- 
lidades, la persona que las 
estaba cometiendo hoy 
día no se encuentra traba- 
jando en la Corporación y 
por lo demás se persigue 
también en vías jurídicas 
y legales la responsabili- 
dad de estas. Teníamos 
proyectado con el nuevo 
equipo que implementa- 
mos en la Corporación 
mejorar este déficit que se 
había dejado frente a estas 
irresponsabilidades admi- 
nistrativas en diciembre y 
hoy día ya podemos decir 
que tenemos cifras azules. 

algunos concejaleslo lleva- 
ron a Contraloría, ya se re- 
virtió? ¿Cómo tan rápido? 

-Era un déficit proyec- 
tado, era una proyección 
de déficit que si seguía- 
mos como estábamos y 
con las cifras como seiban 
gastando, entonces era 
probable que nosotros es- 
tuviéramos con cifras ro- 
jas. Por eso lo detectamos 
a tiempo, se hizo una in- 
vestigación (...) y por eso 
también tenemos dos de- 
nuncias y querellas. Hoy 
día podemos hablar quela 
educación incluso ya está 
en cifras azules. 

-0 sea usted hoy asegura 
que a septiembre de 2024 
no hay déficit... 

-Tenemos incluso dos 
millones de más. 

Respecto al tema edu- 
cación, la alcaldesa Toledo 

(hoy en receso por campa- 

-¿Usted dice que esedéficit, ña) menciona que se ente- 
que fue denunciado a mi-  raron “por la prensa” dela 
tad deesteaño, queincluso decisión del Mineduc de 

Transmite: 

soyvalparaiso.c 

postergar en un año el 
traspaso de los colegios al 
Servicio Local de Educa- 

ción Pública, proyectado 
inicialmente para enero 
de 2025. “Los municipios 
enfrentan su discusión 
presupuestaria del año 
2025 y eso va a alterar sig- 
nificativamente las pro- 
yecciones que nosotros te- 
níamos para el próximo 
año”, recalca Toledo, 
quien señala que los 
$1.200 millones que se 
transfieren a Educación 

“los íbamos a invertir en 
otros proyectos y especial- 
mente en salud”. 

COMARCA Y CARRITOS 
Durante el periodo de To- 
ledo, se implementaron 
en Villa Alemana dos me- 
didas para combatir el co- 
mercio informal: la crea- 
ción del espacio La Comar- 
ca, que hoy tiene baja ocu- 
pación, y la instalación de 

desbordados. Pese a ello, 
Toledo defiende ambos 

planes y anuncia una ex- 
tensión de los mismos. 

“Si nosotros no hubié- 
semos hecho La Comarca 

y los carritos estaríamos 
nuevamente con los 230 

vendedores ambulantes 

que teníamos en la calle 
Valparaíso, entre Condell 

y Blanco, que además no 
estaban solamente en un 

espacio de la vereda sino 
que estaban en dos y usa- 
ban toldos de dos por dos 
metros”, afirma Toledo. 

Agrega que se está tra- 
bajando en una rehabilita- 
ción de La Comarca y que 
viene una segunda etapa 
de los carritos y una nueva 
intervención del paseo La- 
torre: “Vamos a tener tam- 
bién un centro con vere- 
das, cerámicas, luminarias 

completamente distinta. 
La primera etapa era una 
recomendación de Carabi- 
neros de hacer la ocupa- 
ción del espacio público 
con las macetas blancas; 

estas van a sacarse de ese 
espacio, vamos a tener una 
jardinera de tierra y vamos 
a tener una avenida de 
crespones, este árbol rosa- 
do que es maravilloso, que 
tiene poco consumo hídri- 
co, no tiene un alto creci- 
miento, no tiene raíces 
profundas y no tiene un 
ensanchamiento de su 
tronco, por lo tanto nadie 
se puede ocultar detrás de 
él, También tendríamos la 
etapa 2.0 delos carritos pa- 
ra que el comercio ambu- 
lante, con esta extensión 
que tiene, no tenga la posi- 
bilidad de tener cajas, que 
es lo que genera una conta- 
minación visual”, señala. 

    

carritos en calle Valparaf — -¿Cuál es su relación con 
so, los que se han visto — Carabineros delacomuna? 

Organiza: 

ESCATBIE 

  

Usted ha criticado a veces 
la falta de carabineros. ¿Y 
por qué no ha firmado el 
convenio OS-14? 

“Tengo una muy buena 
relación con carabineros y 
carabineras de Villa Ale- 

mana de la 6* Comisaría, 
lo que nos ha permitido 
posicionarnos, según el 
sistema táctico de opera- 
ciones de policía (STOP), 
dentro de las comunas con 

menores delitos en la Re- 
gión de Valparaíso (...) y 
eso es porque el trabajo 
preventivo que hace el 
municipio en conjunto 
con Carabineros es com- 
pletamente estrecho. No 
tan solo criticamos, sino 
que proponemos, por eso 
hicimos un estudio para 
mostrar al ministerio del 
Interior lo necesario que 
era el aumento de la dota- 

ción y es lo que aumenta- 
mos al pasar de cuatro a 
seis cuadrantes en Carabi- 
neros (...) Cuando nos pre- 
sentan el 0S-14, y especial- 
menteel patrullaje mixto, 
teníamos distintos repa- 
ros, como por ejemplo que 
nuestros trabajadores mu- 
nicipales no contaban con 
un seguro de vida ni equi- 
pamientos si es que hubie- 
se algún tipo de delito don- 
de ellos tenían que accio- 
nar. Los fiscalizadores no 
son policías (...) y ha sido 
acuerdo de Concejo no fir- 
marlo hasta que las condi- 
ciones realmente sean se- 
guras para los trabajado- 
res municipales. O 

    

Escanea este código y 
escucha la entrevista 

completa en Soychile.cl 
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